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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PRERROGATIVAS 
 
COLUMNA MEDIO SIGLO 
MORENA ENDEUDADA. Nada contentos andan los dirigentes morenistas con las finanzas que les dejaron. 
Resulta que cuando abrieron la caja fuerte lo único que encontraron fue un papelito que decía que traían una 
deuda con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro por nueve mdp y que descontarán de sus 
prerrogativas. Siete mdp corresponden a la campaña de la candidata a la gubernatura Celia Maya García y 
nadie se explica en qué se gastó el recurso, porque fue una campaña donde el dinero no fluyó. Lo peor es que 
los otros dos mdp corresponden a sanciones por omisiones y malas prácticas administrativas de la anterior 
dirigencia estatal. (DQ 4) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/medio-siglo-9646136.html 
 
DENUNCIAS 
 
COLUMNA BAJO RESERVA 
FIESTOTA DE CUMPLEAÑOS. Nos dicen que este fin de semana, Josué Guerrero Trápala, secretario 
particular del gobernador Mauricio Kuri, celebró su cumpleaños con una megafiesta con olor proselitista, 
pues quienes fueron nos dicen que hubo cerca de 500 invitados, muchos con camisa azul, como suelen 
presentarse a eventos del PAN en fines de semana. Y es que, aunque aún no son los tiempos, como dicen los 
políticos, el funcionario estatal ya ha dicho que su interés político está en el gobierno de Corregidora. Habrá 
que ver si el IEEQ o el INE, de repente, se dan una vuelta a estas fiestas y ver que en realidad se canten Las 
mañanitas o se dicen promesas de campaña. (EUQ 2) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva-20-de-febrero-de-2023/339908 
 
HISTORIA IFE E IEQ 
 
LA CREACIÓN DEL IFE CON EMILIO CHUAYFFET 
Por Luis Montes de Oca 
El primer director del Registro Federal Electoral a nivel nacional, Emilio Chuayffet Chemor, habló de la 
creación del IFE y del IEQ. En la entrevista: … LMDO: ¿Ya como IEEQ? ECC: No, IFE Querétaro. El IEEQ 
todavía no, hacen cambios y para el proceso electoral del 94 quien preside el Consejo Electoral de Querétaro, 
todavía es el Secretario de Gobierno, Alejandro Espinoza Medina. Y el primer director del IEQ fue Juan 
Saldaña Zamora. (…) Inclusive para el proceso electoral del 94 se nombran varios ciudadanos que es cuando 
se ciudadaniza el IEQ. (…) Eran tres consejeros que tenía el IEQ. (N 5)  
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
DENUNCIAN A MORENA Y A SUS “CORCHOLATAS” 
Por actos anticipados de campaña, el CDE del PRI denunció ante el INE, a Marcelo Ebrard, Santiago Nieto y al 
partido Morena; particularmente, por actos celebrados recientemente en la entidad. La dirigente estatal, 
Abigaíl Arredondo agregó que el pasado 22 de enero, se realizó en la entidad un evento para anunciar el 
movimiento “Marcelo Sí”, a manera de respaldo a la candidatura del secretario de Relaciones Exteriores del 
gobierno federal, para la presidencia de la República, evento que dijo, estuvo encabezado por Santiago Nieto. 
(PA 3) 
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MORENA 
 
QUERETANOS SE UNEN A APOYAR A SHEINBAUM 
Cientos de Simpatizantes de Claudia Sheinbaum en Querétaro se unieron a los mítines que se realizaron este 
domingo en todo el país; desde Santa Rosa Jáuregui, con un auditorio lleno, se realizó una asamblea 
informativa en Querétaro en apoyo a la jefa de Gobierno, en la que parte de su equipo dio a conocer su perfil 
y el trabajo que ha realizado en la Ciudad de México. (DQ 9) 
 
PROMUEVEN AL ‘CARNAL MARCELO’ 
Como parte del foro “Encuentros para el Futuro” capítulo Querétaro, unos 700 ciudadanos se congregaron 
en el Centro de Congresos de Querétaro para difundir las propuestas y el proyecto del “Carnal Marcelo 
Ebrard”. El evento fue encabezado por el Enlace Estatal, Santiago Nieto Castillo; el Coordinador Estatal de la 
expresión “Diálogos Progresistas”, Juan Jiménez, y el Coordinador Estatal de la expresión “Querétaro SN”, 
Juan Espinosa. (P 2, PA 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CUENTAN CON SEGURO 5 DE CADA 10 VEHÍCULOS 
Aumento del 20% en costos obliga a comprar coberturas más reducidas, dice AMASFAC. (DQ principal) 
 
N: LEALTAD Y RESPETO  
Reconocimiento al Ejército Mexicano en su 110 aniversario.  (N principal)  
 
AM: INVERSIÓN EXTRANJERA ASCIENDE A 753 MDD 
La Secretaría de Economía reportó que en 2022 hubo una caída de capital de 14.4% respecto al 2021. (AM 
principal) 
 
EUQ: UNAM: 22% DE MUERTOS POR COVID TENÍAN OBESIDAD 
Al 14 de febrero, la capital registró 932 decesos con esta comorbilidad; en este rubro ocupa el lugar 12 
nacional.  (EUQ principal) 
 
CQRO: GALLOS SIGUE SIN VICTORIA EN EL TORNEO 
Con marcador de 1 a 1, Gallos Blancos empató ante Mazatlán en la Jornada 8 del Clausura 2023. (CQRO 
principal) 
 
PA: DESTACA MURGUÍA LABOR DEL EJÉRCITO 
Institución solidaria en los momentos más difíciles para la población, dijo la funcionaria. (PA principal) 
 
P: ARRANCÓ ‘CLICKS DE VIDA’, EL PROGRAMA DE LAS FOTOMULTAS 
Aplicado por la Secretaría de Seguridad Ciudadana, el esquema tiene el objetivo de disminuir accidentes en 
el Anillo Vial Fray Junípero Serra y en Avenida Universidades. (P principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
EL GOBIERNO ESTATAL HA PLANTEADO LA NECESIDAD DE GENERAR SOLUCIONES  
Para este 2023, el gobernador Mauricio Kuri está considerando la creación de algunas vías alternas sobre el 
tramo de la carretera federal 57 a la altura de San Juan del Río debido a que ya existen problemáticas de flujo 
vehicular en la zona. (AM 11, NSJR 2) 
 
ATESTIGUA GOBERNADOR KURI PRESENTACIÓN DE PROYECTOS PARA EL MARQUÉS 
El gobernador Mauricio Kuri acudió al municipio de El Marqués para conocer la propuesta de proyectos en 
materia de infraestructura vial y tratamiento de aguas residuales, con lo que el territorio sumará 
competitividad, impulsará su desarrollo, mejorará la movilidad y con ello las condiciones de vida de sus 
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habitantes. Durante el recorrido, el presidente municipal Enrique Vega presentó al mandatario estatal el 
proyecto ejecutivo sobre la construcción del puente vehicular denominado Circuito Universidades – 
Amazcala, para conectar de forma directa las fuentes de empleo y las colonias del norte de la zona 
metropolitana, reduciendo los tiempos de traslado y ampliando las opciones de rutas viales, en beneficio de 
más de 42 mil habitantes. (Querétaro 24- 7)  
 
SECRETARÍA DE LA JUVENTUD INVITA A PARTICIPAR EN “LEGISLATURA DE LA JUVENTUD” 
Con el objetivo de impulsar la participación ciudadana, la SEJUVE destinó una bolsa de 175 mil pesos para 
premiar a los cinco primeros lugares del programa “Legislatura de la juventud”, mismo que está dirigido a 
jóvenes entre 12 y 29 años. (…) la titular Virginia Hernández aseguró que “un proyecto que va a salir ahora 
es la Legislatura juvenil, donde los jóvenes van a poder tener la oportunidad de hacer o crear una iniciativa 
de ley, trabajarla con los diputados y después pueda ser presentada, impulsada por los mismos diputados”. 
(DQ 6, N 6) 
 
DESIGNARÁ GOBERNADOR A NUEVA O NUEVO TITULAR DEL INDEREQ: LUPITA MURGUÍA 
Luego de la renuncia de Edward Sánchez del Río como director del INDEREQ, en medio de acusaciones 
formales de acoso sexual al interior de la dependencia; la secretaria de Gobierno, Lupita Murguía aseveró 
que, para la buena operación de la administración pública, se harán los cambios que sean necesarios. Este 
viernes, el gobierno del estado dio a conocer que Sánchez del Río presentó de manera formal la solicitud de 
separación del cargo por motivos personales, la cual aceptó el gobernador Mauricio Kuri González. (N 2) 
 
AL GOBERNADOR NO LE PREOCUPAN CAMBIOS EN EL GABINETE: MURGUÍA GUTIÉRREZ 
Al gobernador Mauricio Kuri González no le preocupan los cambios que se realicen en el gobierno del estado 
con el objetivo de brindar un mejor servicio y tener un mejor funcionamiento, Guadalupe Murguía SEGOB. 
Esto luego de los cambios de secretarios que se han registrado en el gabinete en lo que va de la 
administración estatal y ante la reciente renuncia del ahora extitular del INDEREQ, Edward Sánchez. (AM 3) 
 
RENUNCIA DE EDWARD SÁNCHEZ DEL INDEREQ POR PROBABLE PRESIÓN SOCIAL 
El gobierno estatal reconoció que no existe una causa explícita en la renuncia del titular del INDEREQ, 
Edward Sánchez, no obstante Guadalupe Murguía SEGOB, confirmó que las denuncias de acoso sexual al 
interior del Instituto y las sanciones a servidores públicos género presión social que pudo motivar la 
renuncia. “No se expresa en los motivos de la renuncia una causa en concreto, si tenemos que reconocer que 
hubo reclamos al instituto que presionaron a la opinión pública relacionada con acoso en las instalaciones. El 
director no señala una razón en específico, hubo una presión social importante, dos colaboradores uno que 
salió y el otro se suspendió”, declaró. (Códice Informativo) 
 
YA SON TRES LAS UNIVERSIDADES DEL BIENESTAR EN QUERÉTARO 
Un total de 49 alumnas y alumnos iniciaron la primera generación de la universidad Benito Juárez en el 
municipio de Arroyo Seco, siendo esta la tercera institución del programa Bienestar que opera en el estado, 
informó la delegada de la Secretaría del Bienestar, Rocío Peniche. Mencionó que el 7 de febrero, 49 
estudiantes, iniciaron clases en la tercera escuela “Benito Juárez” (ubicada en el municipio de Arroyo Seco), 
los cuales se encuentran cursando las carreras de medicina y salud comunitaria. (N 7) 
   

PODER LEGISLATIVO 
 
BUSCAN REGULAR LA VENTA DE ALCOHOL 
Ante la reapertura a la afición del estadio Corregidora el próximo 19 de marzo, diputados locales 
reconocieron la necesidad de que la administración estatal regule la venta de alcohol en los espacios 
deportivos. Antonio Zapata, presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil en la LX 
Legislatura local, externó que sí debe analizarse ya sea su prohibición o regulación, ya que en otros estadios 
únicamente se permite el consumo en pasillos y no en gradas. (P 2)  
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TRABAJAN EN LEY CONTRA EL MALTRATO ANIMAL 
En Querétaro se buscará imponer sanciones contra quien quite la vida a una mascota, así como contra quien 
dañe la función de sus órganos vitales.  Ante esto, el diputado Ricardo Astudillo, presidente de la Comisión de 
Medio Ambiente en el Congreso, trabaja en crear la ley de protección, cuidado y bienestar animal. (EUQ 3) 
 
SE PIERDE EN EL CONGRESO LA INICIATIVA SOBRE ABORTO 
El diputado local priista, Paul Ospital ingresó una iniciativa de reforma los artículos 136, 137, 138, 139 y 142 
del Código Penal del Estado para despenalizar el aborto desde el 13 de julio de 2022, pero la iniciativa no ha 
sido registrada ni puede ser consultable en los asuntos ingresados en el Congreso local. (P 1 y 2) 
 

MUNICIPIOS 
 
ACUDE LUIS NAVA A CONMEMORACIÓN DEL 110 ANIVERSARIO DEL EJÉRCITO MEXICANO 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava asistió a la XVII Zona Militar para la conmemoración por el 
110 aniversario de la creación del Ejército Mexicano, y donde reconoció y refrendó su admiración a las 
mujeres y los hombres que lo integran, y que a diario velan por la seguridad y tranquilidad de las familias 
queretanas. (N 4 
 
REALIZAN AUDITORÍA A SECRETARÍA DE DESARROLLO HUMANO Y SOCIAL: JRU 
El titular del Órgano Interno de Control del Municipio de Querétaro, Javier Rodríguez, dio a conocer que 
desde el segundo trimestre del año 2022 se lleva a cabo una auditoría al interior de la Secretaría de 
Desarrollo Humano y Social de la capital. Esto, como parte de las investigaciones en torno a una denuncia 
por supuesto desvío de recursos que provenían de la entrega de incentivos del programa “Tu Beca” en el 
segundo periodo del año 2019; presentada, refirió el funcionario, por el propio personal de la Secretaría. (PA 
6) 
 
PRESENTA ENRIQUE VEGA A MAURICIO KURI, PROYECTOS EN GIRA POR EL MARQUÉS 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega y el gobernador Mauricio Kuri, realizaron un recorrido 
para supervisar tres proyectos de obras en la demarcación, mismos que buscan mejorar la calidad de vida de 
los marquesinos. Fue en la comunidad de Amazcala donde se presentó el proyecto de un puente vehicular en 
el Circuito Universidades, con el que se atenderá a futuro el crecimiento urbano, creando una conexión vial 
más eficaz entre el Circuito Universidades y la carretera estatal 500. (Voz de la Sierra)  
 
EL PRESIDENTE MUNICIPAL INDICÓ QUE SE ACORTARÁN LOS REZAGOS QUE TIENE LA DEMARCACIÓN 
El gobierno municipal de San Juan del Río le apuesta a la obra social; se trata del eje principal de la 
Administración para potenciar el desarrollo que se quiere para la demarcación, indicó el alcalde Roberto 
Cabrera. (AM 10) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ATENCIÓN CON PERSPECTIVA DE GÉNERO, ÁREA DE OPORTUNIDAD: DDHQ 
De cara a la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, el presidente de la DDHQ, Javier Rascado 
reconoció que contar con atención con perspectiva de género en los casos de violencia es un área de 
oportunidad que tienen la FGE y el poder Judicial. Subrayó que la defensoría dará acompañamiento a las 
marchas que se lleven a cabo el 8 de marzo en la entidad con la finalidad de vigilar que no surja una posible 
violación de derechos humanos por parte de las autoridades. (CQRO 4) 
 
REGISTRO DE AGRESORES PUEDE SER ESTIGMATIZADOR 
Un registro público de agresores sexuales sin un análisis o estudio constitucional a profundidad puede 
convertirse en un instrumento estigmatizador y violador de derechos humanos; así lo señaló Laura Santos, 
abogada por el Colectivo de Litigio Estratégico e Investigación en Derechos Humanos. (DQ 6) 
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CAE AQUÍ HERMANA DE CHRISTIAN VON 
Sofía “N”, hermana del diputado del PAN, Christian Von Roehrich, acusado de presuntamente participar en la 
red de corrupción en el sector inmobiliario de la alcaldía Benito Juárez, fue detenida este domingo en 
Querétaro, informó la fiscalía de la Ciudad de México. (DQ 16P) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO  
CAPITAL, APRENDIZAJE. EL RELEVO EN INDEREQ. ASTUDILLO DENUNCIADO. Una denuncia electoral 
está en proceso y el eterno dirigente del Partido Verde, Ricardo Astudillo, podría perder su posibilidad de ser 
candidato al Senado por andar presumiendo que Claudia Sheinbaum le agradeció por el mitin virtual del 28 
de enero en Hacienda Los Cues, Huimilpan. El PAN ya interpuso una demanda acusando el probable uso de 
recursos públicos del municipio de Huimilpan, que preside Juan Guzmán, del PVEM cuyo dirigente es 
Astudillo. Ambos estuvieron en primera fila y presuntamente pagaron la logística y el espacio del evento con 
recursos municipales. Para colmo, en una entrevista el propio Astudillo reconoce que fue un acto de 
campaña, al señalar “que todos sabemos cuáles son los posibles candidatos y el Partido Verde tiene que estar 
siempre atento a escucharlos”. Astudillo aspira a contender por Morena en 2024 para ser senador, 
arrebatando ese espacio a Gilberto Herrera e incluso a Santiago Nieto si es que Sheinbaum concreta la 
candidatura, pero si prospera la denuncia será inelegible. TARDE. La salida de Edward Sánchez del Río como 
director del Instituto Estatal del Deporte se veía venir desde hace meses, excepto para el contralor Óscar 
García González, quien insistió en exonerar a quien ahora renunció “por motivos personales”, tras varias 
acusaciones de acoso sexual en su administración en INDEREQ. Deberá ser una alerta para el contralor, pero 
también para los asesores que desde octubre desdeñaron las denuncias y que ahora, a 15 días de las marchas 
feministas, quieren evitar riesgos de crisis. EL MAL EJEMPLO. Se asegura que, para evitar una mala 
percepción, nombrarán a una mujer al frente del INDEREQ. Sea mujer u hombre, pero que la elección no se 
base en méritos deportivos, porque ser bueno o buena para las patadas a nadie convierte en buena 
funcionaria. Bien si tiene reconocimientos como deportista, pero lo principal es que llegue una persona con 
experiencia en el servicio público y con sensibilidad, no alguien que llegue a calarse por primera vez en la 
chamba. Ahí está de mal ejemplo Ana Gabriela Guevara, muy reconocida y todo, pero un desastre como 
funcionaria, Y si no la remueven es porque el deporte a nadie le interesa en la 4T. CIUDADES DEL 
APRENDIZAJE. Tras obtener el nombramiento de Querétaro como Ciudad del Aprendizaje de la Unesco, Luis 
Nava levantó la mano y consiguió traer a la capital el foro de esta red que reúne a 32 ciudades hermanas de 8 
países de Latinoamérica y 7 ciudades de la República de Corea, país invitado. Esta semana, de miércoles a 
viernes, Querétaro tendrá la proyección internacional en este espacio donde se construyen alianzas en torno 
a buenas prácticas globales en materia de desarrollo sostenible y ciudadanía mundial. Como anfitrión, Nava 
fortalece de manera práctica su visión de líder a partir de impulsar políticas para el aprendizaje reconocidas 
por la Unesco. Se espera la llegada de 38 alcaldes, representantes de 10 naciones y más de 100 especialistas 
en las 5 sesiones plenarias que se realizarán en el Querétaro Centro de Congresos y el Teatro Experimental, 
todas con acceso abierto. NO SE DEJE SORPRENDER. Las llamadas fotomultas, bautizadas por el Gobierno 
estatal como “clicks de vida”, estarán en operación a partir de hoy en una fase de prueba. Es decir, que NO 
pueden sancionar económicamente a los automovilistas, solo amonestarlos, desde hoy y hasta el 20 de 
marzo. Los castigos económicos comenzarán a partir del 21 de marzo. Y, además: sólo será aplicable en el 
anillo vial Fray Junípero Serra y el Circuito Universidades, que es donde la gente le mete más chancla al 
acelerador y causa accidentes mortales. Así que no se quejen por las fotomultas: hagan caso, salven su vida, 
la de los demás y también se ahorrarán mucho dinero. En todos los escenarios, si cumple, el que gana es el 
automovilista. (DQ 4) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA  
ADIÓS A UN GRAN QUERETANO, HOMBRE COMO POCOS. Esta semana se fue uno de los grandes hombres 
de Querétaro. Juan Arturo “El Pollo”, Torres Landa quien para muchos amigos y observadores, fue siempre 
un líder empresarial; líder político; líder como hombres grandes proyectos y negocios; líder en la industria 
taurina a nivel internacional, pero, sobre todo, un gran líder para su familia, amigos y conocidos que tuvieron 
la oportunidad de conocer la parte humana, sensible y valiente de un hombre que habló siempre de manera 
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directa y frontal de las cosas que tenía que ver con este Querétaro en el que forjo grandes empresas; generó 
empleos y también contribuyó para apoyar las causas sociales con la gente más necesitada de Querétaro sin 
perder de vista los valores y principios familiares que lo distinguieron como un hombre de un gran corazón. 
(...). EDWARD SÁNCHEZ, DEJA EL INDEREQ. Ya era insostenible la presencia de Edward Sánchez como 
director del INDEREQ, luego de acusaciones y señalamientos por acoso, violencia y abuso de autoridad en 
contra de varias “empleadas” del instituto que hicieron, de manera interna, una serie de señalamientos sobre 
estos hechos bochornosos para todos. El contralor del estado, Óscar García González, trató de “suavizar” 
los señalamientos y los mandó al órgano de control interno, tal vez, para que no llegaran, incluso, a las 
autoridades de la Fiscalía General del Estado. Todavía la semana pasada se reunió con activistas mujeres y 
defensoras de los derechos humanos, quienes le “recordaron” que el mismo gobernador ha dicho que “no 
permitirá que nadie agreda ofenda la dignidad de las mujeres en Querétaro”. Ante esa realidad, los 
señalamientos en contra de Edward Sánchez, quien, por cierto, ha mantenido muy de cerca del exgobernador 
Francisco Domínguez y que ahora lo llevaron a renunciar por “no ver” o “no darse cuenta” de lo que pasaba o 
“porque supo y no hizo nada” que hoy lo incriminan de alguna manera. (...). PASO FIRME. Lealtad y 
resultados forman parte de su ADN no sólo en términos políticos, sino en su calidad humana y gestión 
resolutiva. Hoy, Lupita Murguía cumple a cabalidad la función de garantizar la gobernabilidad en el estado y 
respalda a su jefe político Mauricio Kuri, correspondiendo a la confianza que le brindó y fortaleciendo la 
buena marca de los gobiernos panistas en Querétaro. Sin lucimientos personales ni adelantando tiempos que 
llegarán, Lupita será la candidata del PAN para la capital queretana. (...). LOGRA DIF ESTATAL 40 
TONELADAS DE AYUDA. Cómo siempre, la presidenta del sistema estatal del DIF, la señora Car Herrera de 
Kuri, dando muestra de empatía, solidaridad y generosidad, se sumó con su equipo a la convocatoria de 
“apoyar” con una colecta a los hermanos que están sufriendo los estragos de los terremotos en Turquía y 
Siria, logrando una excelente respuesta de la sociedad queretana que recaudó 40 toneladas de ayuda que 
será canalizada a través de estructuras de la Secretaría de la Defensa Nacional en la 17/a Zona Militar. (...). 
ENRIQUE VEGA, CON PASO FIRME EN EL MUNICIPIO. El que no se detiene para mirar hacia atrás es el 
alcalde de El Marqués, Enrique Vega, quien presentó al gobernador del estado, Kuri, toda una serie de 
proyectos estratégicos que se deben desarrollar para atender las demandas y necesidades más sentidas en 
aquella demarcación que deberán consolidar cómo un importante bastión panista de la zona metropolitana. 
(...). RESULTADOS. La gobernabilidad trasciende los muros de una oficina, así lo entiende a la perfección la 
secretaria de gobierno, Guadalupe Murguía, quien cumple a cabalidad la función que le encomendó su jefe, 
el gobernador Mauricio Kuri, abriendo canales de comunicación con los diferentes sectores sociales y 
políticos en Querétaro. Con templanza y enfocada en su responsabilidad, vimos en la toma de protesta del 
Consejo de CANACO 2023- 2024 a una Lupita Murguía muy posicionada y lista para lo que venga. Hoy, nos 
dijo, la responsabilidad más grande que tengo es seguir dándole resultados a mi amigo Mauricio. Al tiempo… 
CLICKS DE VIDA. Esta semana se presentará en Querétaro el programa “Clicks de Vida” con el que se 
pretende salvar vidas y, de manera preventiva, ejercer una autoridad proactiva en favor de la seguridad y de 
la cultura preventiva y evitar accidentes en zonas viales que se han convertido en verdaderas pistas de 
carreras. Empezarán a funcionar las cámaras de seguridad y vigilancia para identificar puntualmente a 
quienes no respetan los límites de velocidad y la señalética diseñada expresamente para ese fin, haciéndose 
acreedores a una sanción o amonestación. (...). LOS SEGUIDORES DE MARCELO EN EL MARQUÉS. Hablando 
de El Marqués, andan muy movidos los seguidores de Marcelo Ebrard que quieren que sea candidato a la 
Presidencia de la República por el partido Morena y que encabezados por Santiago Nieto, el ex de la UIF, a 
quien le organizaron eventos “privados” que trascendieron en los medios de comunicación y que se 
encargaron de difundir el expanista, Jorge Lomelí y el expriísta, Juan Carlos Espinosa Larracoechea y que 
lograron congregar a quienes respaldan Ebrard desde el partido del presidente AMLO como por ejemplo, 
Alejandro Ochoa acusado y procesado por delitos de corrupción en el municipio de Colón; el exregidor en el 
municipio de El Marqués, Gabriel Olvera “el Gavilán”, quién salió de prisión donde se mantenía desde agosto 
de 2020, mientras era investigado por presuntos actos de corrupción en su modalidad de negociaciones 
ilícitas; también estuvo Juan Aristeo Ramírez Velázquez mejor conocido como “El Bananas” quien fue 
denunciado por Manuel Barredo, candidato del PRD en el anterior proceso de elección, por violencia de 
género y en contra del orden electoral quien a violento el proceso electoral al hacer proselitismo en favor del 
candidato a la presidencia municipal de El Marqués por Morena, Guadalupe García además de un tema con 
la compra de un terreno para un panteón en el municipio marquesino. (...). GARANTÍA DE MAGISTRADO. A 
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pesar de que de adentro y de afuera circulaban nombres y más nombres para ocupar la plaza de Magistrado 
del Tribunal Superior de Justicia en sustitución del magistrado José Antonio Ortega Cerbón, hubo una grata 
sorpresa en la designación. Las propuestas y presiones en el Congreso no se hicieron esperar y el cabildeo se 
intensificó. Nada más que no contaban con la astucia y la fuerza de quien aquí manda para comenzar a hacer 
ajustes al interior del Poder Judicial, sin contaminaciones y con perfiles de un prestigio intachable como lo es 
el magistrado Raúl Manríquez Huerta. (...). LAS CONTRAS. Para quienes tienen la ilusión de llegar a ser 
magistrados en el Poder Judicial del Estado, sepan que cada vez es más difícil, pues estas designaciones, lo 
decimos con tristeza y asombro, se hacen por favores políticos y no por capacidad o méritos. Prueba de ello 
es la última designación de magistrado que realizó la legislatura, por consigna, a conveniencia y por 
intereses ajenos al tribunal, al nombrar una persona que no ha trabajado en el órgano jurisdiccional local 
que ahora integrará, ejerciendo el más alto cargo dentro del mismo, dejando en el camino a juzgadoras y 
juzgadores comprometidos, que merecían y debían ser tomados en cuenta antes que alguien ajeno. Cabe 
decir que quien dejó el cargo es el magistrado José Antonio Ortega Cerbón, quien sí tenía experiencia al 
servir durante cerca de 30 años al Poder Judicial, empezando desde abajo, pero muy abajo, iniciando como 
meritorio y escalando su carrera judicial hasta ocupar la más alta distinción, la de ser presidente del 
Tribunal Superior de Justicia. (...). TERTULIA. Unánime fueron el sentimiento y las palabras de varios de los 
presentes de varias generaciones en relación con el fallecimiento de Juan Arturo Torres Landa, cuyas 
actividades tan variadas le permitió convivir con muchas personas de diferentes giros de la actividad 
económica y social de Querétaro, por tal motivo fue muy sentida su partida después de luchar con toda 
dignidad con diferentes padecimientos que fueron disminuyeron su estado de salud QDEP. (...) (N) 
 
ASTERISCOS 
CUMPLEAÑERO. Con gran celebración de cumpleaños sorprendieron a Josué Guerrero, el famoso Chepe, 
quien se vio arropado por una buena cantidad de panistas de Corregidora, desde la propia presidenta del 
Partido Acción Nacional, Leonor Mejía, hasta el suspirante Toño Zapata, quien ya ha reconocido que el joven 
político es una muy buena carta para este municipio. Ahí no para el asunto, pues incluso priistas hicieron 
acto de presencia; es más: hasta el alto jerarca de la casa de la Virgen de El Pueblito (nos cuentan) le dio ya la 
bendición para la nueva encomienda que iniciará en los próximos meses, pues el 2024 ya está a la vuelta de 
la esquina. MULTICOLOR. El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, Ricardo Astudillo 
Suárez, ahora comulga con la 4T y promueve abiertamente a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 
Claudia Sheinbaum, para impulsar a conseguir la candidatura presidencial. El comportamiento del partido 
sigue siendo el de uno pequeño, rémora de institutos más fuertes, para poder sobrevivir. Aún se recuerdan 
aquellos momentos en los que el verde se definía como un férreo aliado de los priistas. CERO TOLERANCIA. 
Tras la agresión de taxistas a un particular en la TAQ, la AMEQ afirmó que no se tolerarán estas conductas en 
los operadores del transporte público y ya investigan el caso para imponer castigos. El presunto móvil del 
pleito fue la presencia de transportes de plataforma de aplicación móvil, que no son bien vistos por los 
taxistas ‘amarillos’. Para evitar más conflictos, se instalará un módulo en la central camionera. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
TAQ Y LA LEY DE LA SELVA. Nos dicen que nuevamente la violencia se presentó en los carriles de la 
Terminal de Autobuses de Querétaro luego de qué taxistas que dan servicio desde este lugar golpearon a un 
conductor de servicio de transporte por aplicación. En un video difundido en redes se ve cómo le cierran el 
camino para abrir la puerta del auto y comenzar a golpear al operador. Según la Agencia de Movilidad del 
estado, iniciaron un procedimiento contra los agresores. Sin embargo, el gremio taxista no emitió 
posicionamiento al respecto. Nos dicen que algunos de los taxistas de la terminal suelen ser muy agresivos, 
no sólo con los taxis de plataformas, también con los medios y los pasajeros, por lo que rige la ley de la selva 
en este lugar. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
¿HUMO BLANCO EN CORREGIDORA? Pachangón con banquete y música, pero lo más importante, con 
músculo y bastante. Así fue el convivio sorpresa que le armaron en El Pueblito a “Chepe”, como muchos lo 
conocemos, pero, en lo protocolario, Josué Guerrero, el particular del señor gobernador, hombre de todas 
las confianzas del Ejecutivo del estado. Y es que, a ojo de buen cubero, más de mil corregidorenses, azules 
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principalmente y uno que otro rojo e incluso hasta suspirantes que andan haciendo su luchita, como Germán 
Borja, acudieron a un evento que sin duda tiene muchas lecturas. La más llamativa: ¿será acaso que ya hay 
humo blanco en la selección del candidato para ocupar la silla del Centro de Atención Municipal de 
Corregidora? Habrá que esperar, pero si sí o no, alguien lleva ya la delantera. HUBO UNA PRESIÓN SOCIAL 
IMPORTANTE: MURGUÍA SOBRE DENUNCIAS EN INDEREQ. Que el gobernador Mauricio Kuri aceptó la 
renuncia de Edward Sánchez como director del INDEREQ. Y si bien, según el comunicado del viernes, su 
separación del cargo fue “para atender asuntos de carácter personal”, lo cierto es que el escándalo por las 
denuncias de presunto acoso sexual, en el instituto, hacían ya insostenible que permaneciera en el cargo, si 
bien el propio gobernador, desde el 5 de enero, puntualizó que no había denuncias contra él. Ayer, incluso, la 
secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, tras confirmar que la Contraloría recibió dos denuncias más, 
reconoció que, aunque el ahora exfuncionario no explicó los motivos de su renuncia, hubo una presión social 
importante. “No se expresa, en los motivos de la renuncia, una causa en concreto; sí tenemos que reconocer 
que hubo reclamos al instituto que presionaron a la opinión pública, sobre diversos temas relacionados con 
acoso en las instalaciones. Hubo una presión social importante. Salieron dos colaboradores de él, uno 
suspendido y otro separado del cargo y, pues, la decisión le correspondió a él”. Y puntualizó: “Al gobernador 
no le preocupa que se den los cambios que necesiten darse para brindar un mejor servicio”. ACUSA PRI A 
MORENISTAS ANTE EL INE. Que el Comité Directivo Estatal del PRI denunció ante el INE al canciller, 
Marcelo Ebrard; a Santiago Nieto, encargado de despacho de la Procuraduría General de Justicia en 
Hidalgo; a Rocío Peniche, delegada de Bienestar; a Paloma Arce, delegada de la Semarnat; al diputado local 
por Morena Juan José Jiménez, a Arturo Maximiliano García y al partido Morena. La lideresa estatal, Abigaíl 
Arredondo, explicó que la denuncia fue por actos anticipados de precampaña y campaña, promoción 
personalizada, uso indebido de recursos públicos y violación al principio de equidad en la contienda. (CQRO 
2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
CLICKS DE LA VIDA. Hoy inicia el programa de prevención para bajar los accidentes en el anillo vial Fray 
Junípero Serra y el Circuito Universidades. La estrategia de las llamadas fotomultas, tiene como finalidad la 
prevención más allá de la recaudación. Y forma parte de la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial 
impulsada desde el gobierno de Mauricio Kuri González. Más claro ni el agua. (PA 2) 
 
FUEGO AMIGO 
CHAVORRUCOS. Tras varios años sin pisar tierras mexicanas, este fin de semana en el Foro Sol, se celebró 
un gran concierto que logró unir en un mismo escenario a dos legendarias bandas del hard rock y glam 
metal: Mötley Crüe y Def Leppard. Y bueno, como era de esperarse, el público, en su mayoría entrados en sus 
cincuenta primaveras, aprovechó para sacar sus jeans, chamarras con estoperoles y botas de motociclista. 
Como el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, que lo presumió en redes. ¡Queremos rock! (PA 2) 
 
LA IGLESIA, PREOCUPADA POR EL “PLAN B”. NOS PREOCUPA A LA GRAN MAYORÍA: SABINO. ATENTOS.  
Por Sergio Aturo Venegas Ramírez 
Este fin de semana, en un “mensaje al pueblo de México”, la Conferencia del Episcopado, que aglutina a los 
obispos del país, expresó su más amplio reconocimiento a la importante labor que realizan en la vida 
democrática de la nación, el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF). Y explicó por qué: Se trata de una Institución ciudadana que ha madurado gracias a su 
autonomía de los poderes políticos y, en estrecha relación con la ciudadanía y la pluralidad de los partidos 
políticos, ha permitido durante los últimos 25 años la realización de procesos electorales (generales o 
locales) justos, equitativos, abiertos, transparentes y confiables, de forma legal y pacífica, para la renovación 
de los cargos de elección popular. El INE y el TEPJF hoy, son el resultado de la lucha y compromiso de miles 
de mexicanos de la sociedad civil, y de todos los signos partidistas, quienes lograron abrir caminos para la 
democracia real en México. Desde su fundación, el principal fruto fue que el gobierno dejó de ser juez y parte 
en los comicios electorales, y comenzó la transición a la democracia con alternancia en las tareas de gobierno 
a nivel local y federal, dando paso a gobiernos de distintas opciones políticas, ya sea en los Congresos de los 
Estados, en las Gubernaturas y Municipios de los mismos, junto a la alternancia en el Poder Ejecutivo Federal 
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y el Congreso Legislativo en su conjunto. “Todas las Instituciones y las Leyes son perfectibles, todo proceso 
puede siempre mejorar, como de hecho ha venido sucediendo con el Instituto Federal Electoral (IFE) de la 
primera etapa, y el Instituto Nacional Electoral (INE) actual”. Y luego, los jerarcas católicos entraron en 
materia:  Expresamos nuestra franca preocupación, al igual que muchos ciudadanos e instituciones de la 
sociedad civil -y de las mismas organizaciones políticas-, por el impulso que se da a una Reforma 
Constitucional en materia Electoral, por iniciativa del Ejecutivo Federal, que está en proceso en la Cámara de 
Diputados y que, por su orientación y motivos, es claramente regresiva, más aún, constituye un agravio a la 
vida democrática del país, reforma destinada a afectar la representación y el equilibrio de las minorías y 
mayorías, llevando el control de los comicios hacia el ámbito del gobierno federal centralista, afectando su 
gestión presupuestal, eliminando su autonomía ciudadana y su imparcialidad partidista. Y el golpe directo al 
gobierno federal: Ningún ciudadano y menos los gobernantes que juraron guardar y hacer guardar la 
Constitución de los Estados Unidos Mexicanos, tienen derecho a impulsar reformas que eliminen o 
comprometan la fortaleza de las Instituciones que son el soporte del Estado Mexicano, como es el caso del 
INE y del TEPJF. La sola pretensión de hacerlo pone en entredicho la calidad moral de quienes la impulsan. 
Por tanto, señalaron, unimos nuestras voces como pastores de la Iglesia católica en México, desde el ejercicio 
de nuestro compromiso con el bien común que es un derecho propio y, con millones de ciudadanos que 
piden detener el intento de minar a estas dos Instituciones, a través de reformar la Ley Constitucional. Y 
lanzaron un exhorto al Poder Ejecutivo y Legislativo para que asuma su responsabilidad “con la historia y 
con las futuras generaciones”, haciendo a un lado intereses ideológicos particulares e inapropiados para el 
bien común, en un Estado de derecho democrático como es México. Apelan, dicen los obispos, a la prudencia 
legislativa y al compromiso del gobierno para con toda la ciudadanía, más allá de intereses partidistas o de 
protagonismo histórico. La defensa de nuestras instituciones electorales es responsabilidad y deber de todos 
los ciudadanos. Por ello decimos junto a millones de voces: no pongamos en riesgo la estabilidad y 
gobernabilidad democrática del país. El llamado “Plan B” será abordado esta semana en el Senado de la 
República y seguramente aprobado por Morena y sus aliados, para –casi al mismo tiempo- ser llevado a la 
Corte por la oposición. Qué necesidad. OÍDO EN EL 1810. “POR CIERTO”. En el marco del XX aniversario de 
su Fundación Internacional para la Libertad, el expresidente Felipe Calderón reflexionó sobre el futuro de 
la democracia y sus instituciones en México. Dijo que lo único que puede salvarlas es una ciudadanía 
organizada y una alianza fortalecida y robusta. 
Se trata –explicó- de organizar a los ciudadanos para lograr una resurrección de la Oposición política, a fin de 
evitar la caída de México en una dictadura populista del siglo XXI corrupta, incompetente y autoritaria. Para 
lograr esta hazaña democrática, veo dos posibles caminos, que no son excluyentes: 1) la recuperación de los 
partidos políticos existentes, desde la ciudadanía, y 2) la construcción de un nuevo partido político opositor. 
Por hoy me referiré a la primera de estas vías, que es la inmediata. Urge una incorporación ordenada a los 
partidos. Que estos se abran y que la ciudadanía acepte y participe. Habrá quien piense que los existentes 
son opciones indeseables, pero por ahora es lo único que hay con posibilidad legal de postular candidatos y 
participar electoralmente. De acuerdo. ¡PREEEPAREN! “DESPEDIDA”. Cientos de personas acudieron el 
jueves pasado al velorio y misa del apreciado Juan Arturo Torres Landa, fallecido esa mañana en su casa, 
acompañado por su esposa Lupita, sus hijos y nietos. El afecto al destacado empresario y promotor taurino 
desbordó su querida plaza de toros. Su liderazgo y capacidad de gestión fueron fundamentales en el éxito de 
sus empresas, que actualmente emplea a cientos de personas –que hoy son controladas por sus hijos-, han 
contribuido ampliamente al desarrollo económico de la región. Además, su compromiso con la 
responsabilidad social y el cuidado del medio ambiente fueron una constante en su trayectoria empresarial. 
Familiares, amigos y socios lo despidieron como se merecía: Entre recuerdos y agradecimiento al hombre 
visionario y solidario, que supo crecer con esfuerzo y trabajo. Descansa en paz, querido Pollo. ¡AAAPUNTEN! 
“EN SU PLAZA” Santiago Nieto Castillo, representante del proyecto de Marcelo Ebrard en Querétaro, 
celebró el sábado aquí uno de sus “Encuentros para El Futuro”, que congregó a cientos de simpatizantes del 
Canciller. “Marcelo Ebrard es la mejor opción, por su capacidad, por su inteligencia, por la lealtad que ha 
tenido hacia el presidente López Obrador, pero sobre todo porque es alguien que puede continuar con las 
políticas sociales, disminuir las desigualdades y lograr las transformaciones que se requieren para mantener 
el camino de la cuarta transformación”, dijo Nieto Castillo. “Estos encuentros para el futuro serán clave para 
la encuesta abierta que se realizará en los próximos meses en Morena para elegir a quién encabece los 
comités nacionales de la defensa de la 4T. No tengo la menor duda de que la encuesta la ganará Marcelo 
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Ebrard”, comentó el sanjuanense. Doy fe. ¡FUEGO! „MOVIMIENTOS” Se fue el director del Instituto del 
Deporte, Edward Sánchez, en medio del escándalo por fiestas con jovencitas promovidas desde esa 
instancia, presuntamente por sus subalternos. Pero los cambios apenas comienzan. Se ha hablado en el 
equipo del gobernador que entre marzo y abril podrían venir ajustes enfocados al ya cercano proceso 
electoral de 2024. Y es que hay quienes han dado el ancho. Y los que no. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
EVENTOS Y EVENTOS 
Por Alejandro Olvera 
LA CRUDA VERDAD. Este fin de semana resultó muy movido para las denominadas “corcholatas” en la 
capital queretana; por un lado, el equipo del canciller Marcelo Ebrard organizó un evento en denominado 
“Continuidad con cambio” el cual, estuvo encabezado por el encargado de despacho de la Fiscalía del Estado 
de Hidalgo, Santiago Nieto Castillo, y, por otro lado, el equipo de la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, 
hizo lo propio bajo el nombre “Todos con Claudia” en la delegación Santa Rosa Jáuregui. Dicho lo anterior, y 
sin ánimo de causar agravio, lo único que resulta interesante para el análisis, es la conformación que están 
teniendo ambos grupos en el estado; quién llevó más matracas, coreo, los mejores vítores o acarreo más 
vulgo, es parte del folklore intrínseco a cualquier acto político sea del partido que sea, por lo que resulta 
sumamente útil ahondar en el tema. Pues bien, respecto al grupo que se conjuntó en torno a Ebrard, el único 
que merece la pena señalar aparte del sanjuanéense, Nieto Castillo, es el diputado local, Juan José Jiménez 
Yáñez, y no es por su convocatoria o empuje, no se confunda ,  en votos ha demostrado ser él y su alma ;  es 
más bien,  lo que me lleva a escribir de él, la ficción  que se ha encargado de construir y difundir  ante propios 
y no tan extraños, consistente en la presunta cercanía con el Gobernador del Estado, misma , que según él,   
lo pone como el “preferido” de Kuri González, al Senado de la República   por MORENA; la verdad , es que 
me  niego a creerlo , aunque,  dicen por ahí  qué : “En política forma es fondo” , por lo que no podemos 
“hacernos de la vista gorda” ante el hecho notorio  de que el evento  se realizó  en instalaciones propiedad de 
Gobierno del Estado   y fueron proferidas  las facilidades que conlleva, lo cual,  de alguna manera   vendría a 
fortalecer el relato del legislador, aún bien, y cuando se tratara solo de una denominada “cortesía política” , 
sin embargo , habrá que ver  cómo se reporta  el evento ante el INE  por parte de los “Ebrardistas”  y si lo 
niegan, habrá que ver quien  pagó la renta del espacio  , a menos claro,  que se confirmase  el dicho del 
“larguirucho tribuno”,  y este haya sido otorgado  gratis como lo dijo ante algunos incautos asistentes. Por 
otro lado, en el evento de los “Claudistas” se  vio   una vez  más  al diputado local y también dirigente del 
Partido Verde Ricardo Astudillo Suárez , a quien dicen,  se debió la organización, así como al senador 
Gilberto Herrera Ruíz, pues el proyecto de la Jefa de Gobierno los une y se han vuelto un clásico  en sus 
eventos , sin embargo ,  la presencia que sí llamó  la atención y no podemos dejar de tomar en cuenta, es la 
del secretario general del  Comité Ejecutivo Estatal de MORENA , Alejandro Pérez Ibarra, por lo que en 
formas representa,  ya que dicho sea de paso , mientras que en el evento  de Ebrard el “presídium” estuvo 
integrado por rancios activistas y anacrónicos ex priistas disfrazados  bajo membretes de Asociaciones 
Civiles, integradas por ellos,  dirigidas por ellos y representadas también por ellos;  en el evento de 
Sheinbaum Pardo, se  dio cita una autoridad partidista al que no le “temblaron las chichis” para declarar sus 
simpatías. “El que no ve las señales, se sorprende en la tormenta”. NI DE AQUÍ NI DE ALLÁ. Quien parece 
andar como dicen vulgarmente: “a las cachadas”, es el polémico José Alejandro Ochoa Valencia, pues así 
como declara su amor y acarrea gente para Claudia Sheinbaum, también lo hace  para Marcelo Ebrard  y a 
cómo van las cosas , si surge algún evento de  Adán Augusto  en el estado, también veremos la presencia de 
Ochoa  acarreando “sombrerudos  y marías” para tomarse la foto y estrechar la mano del candidato al  más 
viejo estilo del partido tricolor  , ese, que nunca ha salido de su corazón  y que le enseñó cómo movilizar  
para ganar consejerías en una elección ramplona y facilona. Hoy me pregunto: ¿Qué dirán aquellos que 
decían que lo tenían “controlado”? “Siempre hay que estar en el ajo, pero de tanto sacudirlo a veces se 
desgrana” SE LOS DIJE. Como le había venido diciendo, habría renovación en el Poder Judicial del Estado, y 
así fue, pero el nombramiento del magistrado Raúl Manríquez Huerta, no será el único, ya que vienen dos 
jubilaciones más y con ellas 2 nombramientos, pero como le adelanté, y se cumplió, el ungido y las que 
siguen, vienen de otra veta menos agreste y rasposa, que a la que nos tenían acostumbrados el sexenio 
pasado. Por cierto, cuentan que, por los rumbos del Centro Sur, se oyeron los lamentos de un conocido 
leguleyo que tiene sucursal en la esquina de una terraza de conocido café de postín, luego de no ser electo a 
pesar de las promesas que le habían empeñado. A ver si ya entienden que esto ya cambió y la ventanilla de 
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solicitudes también. “Tonto el que no entienda”. LENGUAS VIPERINAS. Cuentan, que quien se ha encargado 
de difundir la falacia del panismo de Santiago Nieto Castillo, es cierto tribuno patilargo a recomendación de 
cierto asesor arrancado de Gobierno del estado, “quesque pa quitarlo del camino”. “Perro que le da por 
comer huevos, aunque le quemen el hocico”. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no 
me crea a mí, créales a sus ojos; y si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA 2) 
 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
IOVAN ELÍAS SÁNCHEZ, por fin, se presentará ante los medios de comunicación para explicar una de las 
cartas fuertes de la administración estatal para combatir los incidentes automovilísticos en el Anillo Vial 
Fray Junípero Serra. Nos comentan que la resistencia del titular de la SSC en el estado finalmente fue 
vencida. No quería dar la cara. SANTIAGO NIETO. Durante el evento denominado Diálogos para el futuro, 
que encabezó Santiago Nieto el fin de semana pasado, se escucharon gritos de espontáneos que entonaban: 
‘Santiago, senador’; casi al mismo tiempo, otros comenzaron a corear: “Gilberto Gobernador”; este último 
grito, con menos entusiasmo, se apagó rápido entre los morenistas que están enfocados en hacer que 
Marcelo sea el candidato presidencial. ESCOLTA. La Fiscalía estatal informó que el hombre que mató a 
balazos a un conductor en el libramiento Norponiente, y que ya está detenido, era un escolta de seguridad 
privada. Muchos se preguntan a quién cuidaba tan ilustre personaje. ALBERTO PÉREZ DAYÁN es el ministro 
de la Corte que resolverá, si admite o no a trámite, siete de las 47 acciones de inconstitucionalidad 
presentadas tanto por diputados y senadores, partidos de oposición, el Instituto Nacional Electoral (INE) y 
municipios sobre el llamado Plan B de la reforma electoral. Sin duda la Corte estará bajo fuego en las 
siguientes semanas... de por sí. (P) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
TODOTERRENO: Destraba asuntos de gobierno; su oficina atiende 24/7 camina con vecinos de El Rocío o 
dialoga con tianguistas de Peñuelas. Lupita Murguía disfruta lo que sabe hacer: cumplir y dar resultados. Sin 
obsesiones, ni calenturas ajenas. (N) 
 
CONFIANZA  
De acuerdo con la más reciente Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental (ENCIG), que realiza 
el INEGI cada dos años, el Ejército Mexicano y la Marina son las instituciones con mayor nivel de percepción 
de confianza de la población, con 71% en la encuesta del 2021. Lo anterior no es casual, ya que diariamente 
hombres y mujeres portan el uniforme militar con orgullo y la lealtad para trabajar por las causas más 
nobles del país.  Esos hombres y mujeres han logrado que el pueblo confíe en el Ejército Mexicano que 
celebra el 110 Aniversario de su creación.  En este marco, la secretaria de Gobierno, Lupita Murguía, 
agradeció el apoyo brindado por elementos del Ejército Mexicano desde el primer día de la actual 
administración. Y es que aquel 1 de octubre de 2021 las fuertes lluvias azotaron el estado, pero las 
afectaciones se concentraron en Tequisquiapan y San Juan del Río, donde la labor del Ejército fue 
fundamental para salvaguardar la vida y el patrimonio de las familias queretanas.  Las imágenes hablaban 
por sí solas: soldados a bordo de lanchas rescatando a la población; apoyando en las labores de evacuación o 
buscando recuperar parte del patrimonio perdido.  Por ello, por acciones como estas, es que el Ejército 
Mexicano es respetado y reconocido por la población, ya que –como dice Lupita Murguía- no es casual el 
respeto y aprecio que tienen nuestra gente al espíritu y valor de cada soldado mexicano.  Ya sea en desastres 
naturales o en la lucha contra la delincuencia o el crimen organizado, el Ejército Mexicano está al pie del 
cañón para preservar y asegurar la paz. Con alto grado de lealtad a las instituciones y con patriotismo, el 
Ejército Mexicano ha trabajado y trabaja por el bien del pueblo mexicano.  Por ello es momento de reconocer 
y agradecer la labor de las y los elementos de las fuerzas armadas que actúan desde diferentes frentes para 
hacer valer la Constitución que rige nuestro país.  
Feliz 110 Aniversario al Ejército Mexicano. (N) 
 
EN LA MIRA 
INVERSIONES EN QUERÉTARO. La pandemia de Covid-19 fue un parteaguas en la salud y la economía de 
todas las regiones. En Querétaro no fue la excepción; no obstante, la captación de capital extranjero ha sido 
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una constante pese a las afectaciones a muchos sectores económicos como la industria aeronáutica y la 
automotriz. Es importante señalar que en la entidad se han potenciado otros sectores estratégicos como el 
manufacturero, el de las tecnologías de la información y comunicación, así como el logístico; este último 
podría tener un crecimiento aún mayor por la liberación de carga aeroportuaria en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México, por lo que el AIQ se perfilaría como un gran atractivo para las 
empresas de este sector. (AM) 
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